



Estilo



La Consigna a la nación está dada.
La vida civil va a discorrir en la organización de la Falange.

Franco

Semanario editado por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Granollers - Año III - Número 73 - Día 15 de Febrero de 1942

El S. E. U. conmemora solemnemente el Día del Estudiante Caído

A los actos asistieron las Autoridades y Jerarquías del Movimiento de la localidad

EDITORIAL

RECTITUDES Y TORCEDURAS

Si no estamos decididos a cortar de golpe los troncos viejos y torcidos es porque nos damos perfecta cuenta de que sería inútil enderezar lo que es imposible enderezar. No estamos decididos por esa razón y por otra razón, además; porque esos troncos viejos y torcidos no pueden aspirar a ser más que un estorbo. Ellos no nos importan. Pero lo que nos importa sobremanera son los talles jóvenes, los futuros árboles que no han de subir con las viejas torceduras, con los antiguos achaques de hiperclorosis. Nuestra juventud ha de tener el pecho y los brazos duros, ha de subir recia, compacta y pareja. El Frente de Juventudes puede servir de muestra. Contemplando a esos muchachos que no quieren más privilegios que el privilegio de ser españoles, se nos llena el alma de gozo, porque vemos que el sacrificio nuestro de ser puente entre un ayer de renunciaciones y un hoy de ilusiones no ha sido estéril. Sabemos que esa muchachada sabrá llevar adelante nuestras banderas hasta el último jalón del camino trazado.

Existe un peligro para las juventudes de España. No vayamos a silenciarlo. Echarlo todo a alegrías sería engañarnos a nosotros mismos. El peligro es la comodidad, la vida fácil. El peligro está frente a la juventud universitaria que ha de ser más dura, más hecha al sacrificio, que el resto de las juventudes. Una juventud universitaria cómoda, que viera la vida a través de un cristal rosado, una juventud universitaria que llevara la camisa azul para abrirse un camino económico particular, sería una brecha grande en nuestras filas.

Sabemos la magnitud del peligro, y sabemos, digámoslo de una vez, la falta de espíritu de algunos universitarios. A estos pusilánimos les recordamos otros universitarios que llevaron antes las mismas cinco flechas que ellos lucen ahora y que, con Matías Montero al frente, supieron renunciar a todo —a su porvenir económico, a su carrera, a su vida, incluso— menos a ser falangistas es algo muy serio y muy duro, más duro, mucho más duro que ponerse una camisa azul para hacer más fácil el aprobado de una asignatura o para protestar de la disciplina, base de toda milicia. Se es falangista, y se es falangista del S. E. U.—empeño redoblado—para aceptar los mayores deberes y los más duros sacrificios: para ser ejemplo.

No queremos hallarnos mañana con troncos torcidos. Sabemos de sobras a donde conducen estas torceduras. Aunque somos jóvenes, podemos opinar sobre pasados males porque, al fin de cuentas, fuimos nosotros los que pagamos las consecuencias de esos males pasados.

«Vivimos de nuestros muertos; y hemos de tener presente que ellos no entregaron generosamente sus vidas para que luego fuésemos murmurando y diciendo que estamos rotos y deshechos. Porque España puede estar rota, puede estar deshecha, pero se ha salvado, y al salvarse España, con ella nos hemos salvado todos nosotros.»

(Palabras del Jefe Comarcal del S. E. U.)

Conforme al genuino estilo falangista del Sindicato Español Universitario, se conmemoró en nuestra ciudad el Día del Estudiante Caído, VIII aniversario de la muerte de Matías Montero. A la tremenda naturalidad con que los camaradas universitarios entregaron sus vidas para el nacional-sindicalismo, han correspondido los actos que en su memoria se celebraron el pasado lunes, todos ellos llenos de elegante sencillez y pléticos de profunda entraña católica y falangista.

El tiempo, extremadamente frío, pareció sumarse con su inclemencia a la emoción de la jornada, haciendo más significativa la presencia de toda la población estudiantil local en los actos organizados, presencia que estuvo saturada por la conciencia y el recuerdo de todos los camaradas estudiantes que a lo largo de la historia del Movimiento supieron dar generosamente sus vidas por los ideales simbolizados por Dios, España y la Revolución Nacional-sindicalista.

La misa fué oficiada por el Muy Ilre. Deán del Vallés

A las diez de la mañana, se celebró una Misa en sufragio por el alma de los estudiantes caídos por Dios y por España, en la Iglesia parroquial, prov., que fué oficiada por el Muy Ilre. Deán del Vallés y Regente de Granollers, Rdo. Alberto Olivella, Pbro. Ayudaron la Misa dos camaradas del S. E. U.

A este acto asistieron las autoridades y jerarquías de la localidad, así como todos los alumnos de los centros de enseñanza media, con sus respectivos profesores, en corporación.

Ante la lista de los caídos

Seguidamente, ante la lista de los caídos colocada en los muros del templo, tuvo lugar un sencillo acto conmemorativo. Camaradas del S. F. del S. E. U. procedieron a colocar en dicha lista una corona de laurel y el camarada Jefe comarcal del Sindicato pronunció los nombres de los estudiantes caídos de la localidad y de los que recientemente han encontrado la muerte en la heroica División Azul, siendo contestados con clamorosos y emocionados presentes. Después de leída, por el mismo camarada, la Oración de los Caídos, se cantó el Cara al Sol por todos los asistentes, dándose los gritos de ritual por el Sr. Comandante Militar de la plaza, capitán D. José Selma Martínez.

Acto necrológico

A las siete de la tarde, en la Biblioteca Popular «Francisco Tarafa», se celebró un acto necrológico en el que hicieron uso de la palabra el Rdo. P. Lorenzo Castro, O. M., Director del Colegio Ofi-

cial de Enseñanza Media y Capellán del S. E. U. y el Jefe comarcal del citado Sindicato, camarada C. Colomer Marqués.

El Rdo. P. Castro disertó sobre el tema «La Biblia y el heroísmo», mencionando los diversos pasajes de las Sagradas Escrituras en que se encuentran descritos actos heroicos, al comentar los mismos, afirmó que todos esos actos ofrecen un carácter finalista; es decir, el heroísmo como medio para lograr las finalidades religiosas, que en el pueblo de Israel no sólo eran el culto a Dios, sino también la conservación de la comunidad nacional.

Dijo que la Biblia no sólo expone actos de heroísmo, sino que los engendra, apoyando con diferentes ejemplos esta afirmación. Menciona los camaradas Matías Montero, Montañá, Piqué y Solanich, diciendo que la base de su sacrificio heroico por Dios y por España hay que buscarla en la selección de sus lecturas y entre éstas, seguramente la Biblia no debería ser de las más olvidadas.

Terminó con una cálida exaltación a los estudiantes caídos, diciendo que su sacrificio impone a todos deberes que no podemos eludir sin hacernos responsables directos de su muerte.

A continuación, el camarada C. Colomer Marqués, Jefe comarcal del S. E. U., hizo uso de la palabra. Empezó desentrañando el significado del heroísmo a través de los tiempos y de las naciones, haciendo notar la diferencia entre la concepción oriental y la occidental. Dijo que el héroe como «homme honette», ideal de la burguesía del siglo XVIII, a través del siglo XIX se dividió en dos corrientes: el héroe romántico y el héroe como exaltación de lo típico vulgar. Afirmó que el criterio de heroísmo basado en las virtudes de diligencia y prudencia de un buen padre de familia, había perdurado hasta nuestros días, en que los movimientos totalitarios europeos le han hecho perder toda su vigencia. No obstante, lo que más ha contribuido al desprestigio del heroísmo casero y utilitario del siglo pasado ha sido la fundación de la Falange y la guerra de liberación española. Repasa estos dos hechos, mencionando a Matías Montero como uno de los primeros héroes que formaron en torno a José Antonio. Señala la intervención del alférez provisional en la pasada contienda, lo cual es una prueba evidente que en España el concepto exacto y cristiano del heroísmo, como conjunción de lo oriental y la occidental, ha resurgido con toda su significación práctica y operante. Habla de los combatientes de la División Azul, de los que dice que constituyen el más claro exponente de este nuevo heroísmo español, caracterizado por la atracción por el combate, la inquietud por el peligro y un vivo afán de rendir a la patria tributo de sangre.

Afirmó que los miles de universitarios caídos otorgan al S. E. U. derechos y le imponen, al mismo tiempo, obligaciones. Derechos, porque los estudiantes somos

CRONICA INTERNACIONAL

Trascendencia de la conquista de Singapur. - La muerte en accidente del Dr. Todt.
Compás de espera en Cirenaica. - Iniciativa alemana en el frente ruso.

Prosiguiendo su ofensiva victoriosa los japoneses, que habían salvado innumerables dificultades en la conquista de la península de Malaca con magnífico espíritu guerrero y patriótico, han conquistado la plaza fuerte de Singapur. Empresa formidable que nadie hubiese creído posible hace tres meses, y en lo cierto que no han bastado ni los obstáculos naturales, ni las defensas meticulosamente estudiadas de ésta posición clave del poderío inglés en Oriente, ni los refuerzos a última hora acumulados y consistentes en las mejores fuerzas británicas disponibles. Al intenso bombardeo siguió el desembarco, no solamente de tropas de infantería sino también de tanques y de material pesado, y al desembarco un avance en el que tomaron parte soldados tan llenos de una intensa fe patriótica que llevaron consigo las cenizas de otros camaradas muertos en la lucha, para que

también pudieran sus almas participar en la conquista de aquella ciudad en la que cifraron sus ilusiones. La ocupación de Singapur es un decisivo contratiempo para las potencias democráticas. No podrán sus escuadras aventurarse en una lucha con la japonesa por falta de diques con capacidad suficiente para las posibles y necesarias reparaciones. El camino para la conquista de las Indias Holandesas queda casi despejado, y en una muy remota lejanía la posibilidad de un ataque contra el Imperio del Sol Naciente, cuya flota domina todos los mares inmediatos a sus costas. Pero la capacidad ofensiva del Japón no queda limitada a Singapur. La resonancia de este episodio hace olvidar, quizá, que los nipones caminan en derechura de Rangon, que la escuadra holandesa del Pacífico ha sido aniquilada en una sola batalla, y

(continúa en la página 2)

(continúa en la página 2)

DEPORTES

FUTBOL : El Granollers vence claramente al Badalona por 3 a 0

ESTAMPIDOS

Yo no sé si el Badalona es Rafa o si Rafa es el Badalona.

¡Aquel tanto que salvó Rafa de modo tan magnífico!

Parece mentira que tenga la cabeza tan dura... y haga estas cosas tan bien hechas.

Si Meler fuese jugador de tenis, en un ataque de nervios, le veríamos capaz de tragarse la pelota.

En la segunda parte, los blanquillos se las hicieron pasar moradas a los azules.

¡Ah! ¡Y el portero sudaba tinta!...

El día en que Seguéis añada a su excelente juego unos cuantos disparos como el que valió el tercer tanto, tendremos el «duplicado» de Serratusell.

Oigamos la discusión de dos hinchas. Dice el uno:

—Pérez ha jugado más que Blanch.

Y el otro:

—No lo creas. Han jugado igual.

¿Como igual?

—Sí; los dos han jugado noventa minutos.

VEN-CER

Granollers, 3 - Badalona, 0

El partido se decidió en la segunda parte. Cuando el Badalona no había podido contrarrestar la mínima ventaja de los vallesanos, teniendo el viento a su favor y andando equilibrada la distribución del juego en la primera parte, poco podía hacer después, dominado como se vió y acorralado materialmente en algunos momentos. Entonces, sus esfuerzos se redujeron a la desesperada defensa de su marco.

El quinteto atacante vallesano, comandado por Moret, llevó a cabo un tejido de pases y combinaciones que desconcertó a la medular enemiga y de no haber encontrado a un defensa de la veterania y conocimientos de Rafa, habrían terminado por driblar al mismo portero y marcar el tanto de un pase. A pesar de ello no nos convenció el resultado, pues de los tres tantos, uno fué logrado de penalty y el otro en una jugada de suerte. De modo que a no ser por estas dos circunstancias el verdadero resultado habría

sido de 1 a 0; resultado poco acorde con la labor llevada a cabo por el quinteto. Vimos, eso sí, mucha voluntad en los cinco y además Seguéis nos probó que sabe chutar, aunque no se prodiga demasiado.

La media estuvo muy compacta y excelentemente compenetrada. La defensa, sencillamente magnífica y excelente también Planás, aunque sería prudente que procurase no violentarse con los delanteros contrarios. Nadá se gana con ello y, según la opinión del colegiado, puede ser causa de trastornos para el equipo.

El Badalona en la primera mitad no nos defraudó. Le vimos jugar un fútbol rápido y ágil en la delantera. Algo flojillos delante el marco, pero hemos de tener en cuenta que su medular les abandonó completamente. La defensa adquiere con Rafa una dureza y efectividad nada despreciable. En conjunto, un peligroso equipo si no fuera tan propenso a la desmoralización.

A las órdenes de Zapater, el Badalona alineó a Farré, Salagaray, Rafa, Camacho, Valls, Montagud, Ferrer, García, Xiol, Llatcer y Meler. Y el Granollers a Planas, Pérez, Blanch, Danie, Catalá, Martí, Ricart, Canal Seguéis, Moret y Orriols.

Se inicia el encuentro con jugadas de tanteo. El Granollers lleva sus avances por el ala derecha, llegando repetidamente al marco contrario pero sin consecuencia alguna. A los 40 minutos un centro de Orriols es interceptado por Salagaray con las manos y el árbitro concede penalty, que tirado por Martí vale el primer tanto.

Se empieza la segunda mitad con acentuado dominio del Granollers. Hay momentos en que la defensa vallesana dispara al marco del Badalona. Un centro de Orriols lo remata Canal fuertemente, salvando de milagro Rafa con la cabeza y quedando conmocionado en el suelo. A los 28 minutos Ricart y Montagud se disputan el balón y el primero consigue tirar al marco. La pelota adquiere un gran efecto y desorienta a Farrés llegando hasta el fondo de la red. Sigue dominando el Granollers y unos avances bien llevados por Moret son rematados por Orriols lamiendo el travesaño. Faltan doce minutos y se produce el mejor tanto: un centro ajustado de Orriols es cazado por Seguéis que de potente disparo por alto bate al meta costero.

VENCER



EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Fútbol

Asesoría de E. F. y Deportes

El pasado domingo, día 8, nuestro equipo de Balompié, se trasladó a Tarraza para jugar un partido con el equipo de cadetes de aquella ciudad.

La primera parte, que fué de neto dominio local, terminó con el resultado de 6 a 0 favorable a los locales. En la segunda parte nuestro equipo reaccionó de una manera tan formidable, que llegó a dominar por completo a los locales.

En nuestro equipo sobresalió la magnífica actuación de Mumany, y estuvo formado por Montané, Franch, Mumany, Mañá, Bóguena, Colomer, Ribas, Canal, Vacca, Boté y Crusellas. Poco después de comenzar el partido Ribas pasó a medio centro, Bóguena a medio ala y Mañá a extremo derecha.

Atletismo

(Continuación)

Y por último hablaremos de los lanzadores.

El lanzar, que a simple vista parece lo más fácil del atletismo, es una de las especialidades atléticas más complicadas y donde, para poder destacar con marcas excepcionales, se necesita un conjunto

de virtudes atléticas más completas: Estatura, músculos potentes, elasticidad, peso, inteligencia, voluntad y sobre todo tener poder de autosugestión para sobreponerse al frío ambiente causado por la monotonía de estas pruebas que influyen indiscutiblemente sobre el ánimo del lanzador. Difícil es hallar una persona que reúna un conjunto de dotes tan completo y precisamente por ello, las marcas no sólo desde el punto de vista local, sino nacional, son pobres en conjunto.

Actualmente, sin llegar ninguno de nuestros lanzadores a la categoría de Aranda, el actual recordman local (E.P.D.) poseemos cinco hombres que por poco que se lo propongan pueden llegar muy lejos en sus marcas.

Uno de ellos es Llobet y empezamos por Llobet, no sólo por ser el que posee la mejor marca en el lanzamiento del peso, sino porque su entusiasmo y su afición unidos a su actividad excepcional y a sus dotes de organizador, merece el honor de ser citado en primer lugar. Llobet con su actividad ha sabido transformar en realidades lo que para muchos era quimera. El ha sido quien ha creado una base sólida donde descansa el atletismo local y todo lo ha hecho con mo-

Crónica Internacional

(Viene de la página 1)

que muy importantes contingentes de comunistas chinos están a punto de quedar cercados.

También el éxito japonés ha hecho pasar a un segundo plano la muerte del Ministro del Reich doctor Todt, a cuyas excepcionales dotes de organizador se deben la magnífica red de comunicaciones del Reich, factor decisivo de la potencia militar alemana y la llamada línea Sigfrido o del oeste, valladar inexpugnable, en la que se estrellaron en la pasada lucha las tropas francesas de la metrópoli.

En Cirenaica la fuerzas del general Rommel después de su rapidísimo avance, están en un compás de espera, que se limita a simples actividades de patrullas, preludio quizá de más importantes operaciones.

Y en Rusia, al intensificarse un tanto la lucha se ha vuelto a poner de relieve que la iniciativa la tienen en cuanto lo deseen las tropas de Hitler.

destia, con sobriedad, con una generosidad difícil de hallar en otro hombre que no sea un romántico del deporte. Si esta actuación suya en cuanto a organizador es digna de ser tomada como ejemplo, no lo es menos su actuación como atleta. No teniendo una de las cualidades más características a los lanzadores que es la estatura, ha logrado con su constancia en los entrenos y el estudio de los pormenores del lanzamiento, una marca que poco a poco pero de una forma segura, se acerca a la marca de Aranda. De su estilo sólo podemos decir, que el lanzamiento efectuado por él no es el producto de la fuerza bruta, sino que es el resultado de unos movimientos veloces tan ligados entre sí que producen un resultado de fuerza efectiva. Es decir: Su lanzamiento es el producto de la inteligencia al servicio del esfuerzo. Ha sabido eliminar detalles minúsculos e inútiles y ha captado gestos sobrios y eficaces. Ha estudiado la trayectoria que debe dar a lo que lanza (peso o disco) y ha sabido dominarse cuando el entusiasmo le podía ser perjudicial.

Llobet por culpa de su poca estatura, quizá no será un record nacional, pero para todo entendido en atletismo será la perfección personificada y la figura digna de ser tomada como ejemplo, tanto desde el punto de vista atlético moral como material.

F. L. G.

(Continuará)

Radio PILOTO

Invita a Vd. a visitar nuestra

EXPOSICION

y admirar en ella las ÚL-

TIMAS CREACIONES de

la técnica en radiotelefonía.

RADIO PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7
TELÉFONO NÚM. 244

GRANOLLERS

FINCAS
PLA

Avda. Generalísimo, 101 - Teléfono 157
GRANOLLERS

Fincas rústicas y urbanas en venta
en las comarcas del Vallés,
Vich, Ripollés, Cerdaña,
Ampurdán y Marina.

¿Quieren adaptar la onda corta en
su aparato? RADIO DURAN
se la pondrá con toda garantía.

Reparaciones garantizadas
SERVICIO ESPECIAL A DOMICILIO

Radio Durán

Sta. Ana, 8 : GRANOLLERS : Teléf. 21

GARAGE BAULENAS

EL MAS IMPORTANTE

Fabricación de Gasógenos, aprobados por el Estado,
de Interés Nacional

SERVICIO COMPLETO DEL AUTOMOVIL

GRANOLLERS

Avenida Generalísimo, 174
Teléfono 86

VICH

Calle Manlleu, núm. 46
Teléfono 110

Investigación
y Abastecimientos
de Agua

Alumbramientos de
agua con garantía de
caudal : Captación y
mejora de manantiales.
Aprovechamiento de
aguas fluviales : Cister-
nas : Conducciones
y elevaciones de agua.
Agotamientos.

Consulta: Martes y Viernes

Paso de la Enseñanza, 2, bis, pral. 2.º

(Travesía de la calle Fernando)

BARCELONA

El S.E.U. conmemora solemnemente el Día del Estudiante Caído

(Viene de la página 1)

los que con más razón podemos exigir de los demás falangistas el cumplimiento exacto de las consignas de José Antonio, ya que no hay quien nos aventaje en el sacrificio de nuestros mejores. Los deberes se refieren a dos órdenes de actividades: al estudio y a la acción. En cuanto al estudio, intensificándolo y capacitándonos ampliamente para la misión profesional y de dirección que nos ha de corresponder. Referente a la acción señaló la de hacer realidad las consignas del Sindicato y en especial la que se refiere a que la enseñanza ha de ser asequible a todo español capacitado. Otro deber político que nos imponen nuestros miles de caídos, es el de salir al paso de la murmuración en defensa de la autenticidad. Terminó con una invocación

a Matías Montero con las palabras de José Antonio: «Que Dios te de su eterno descanso y a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos sabido ganar para España la cosecha que siembra tu muerte.»

Para finalizar se cantó el «Cara al sol» por todos los asistentes, dando los gritos de ritual el camarada Ramón Valls, Secretario local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

La sala de la Biblioteca estaba completamente abarrotada de público, especialmente de estudiantes, los cuales siguieron las disertaciones reseñadas en medio de la más ferviente emoción falangista.

Instituto Nacional de Previsión

Advertencia importante a las Empresas

Se advierte a todas las empresas afiliadas al Régimen de Subsidios Familiares, que al liquidar la cuota del pasado mes de Enero, deben efectuar, simultánea y obligatoriamente, la liquidación de la «Cuota Sindical», asimismo correspondiente a dicha mensualidad.

Para poder efectuar cualquier imposición de cuota de Subsidios Familiares, sin que se acompañe la correspondiente liquidación de «Cuota Sindical», es condición indispensable autorización expresa de la Dirección de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, que tendrá carácter nominal y no surtirá efectos más que para la Empresa a nombre de la cual se extienda.

Se advierte también a las Empresas que aquellas que dejen transcurrir — sea por la causa que fuere — el plazo voluntario para la liquidación de cuotas, que deberán efectuar las imposiciones en el plazo obligatorio con el recargo consiguiente, aparte de aquellas otras sanciones que por su reiterada demora proceda.

Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado

Se advierte a los contribuyentes del partido judicial de Granollers, que la cobranza de las contribuciones del Estado, correspondiente al primer trimestre, dará comienzo el día 16 de los corrientes, terminando el período voluntario el día 26 de Marzo próximo, pudiendo hacerse efectivas en los Ayuntamientos respectivos durante los días que al efecto se señalan en los oportunos Edictos y en la capitalidad de la Zona durante todo el período voluntario de cobranza.

Durante el actual trimestre se hacen efectivas también las cuotas semestrales de la Contribución Territorial (Rústica y Urbana) y las anuales de la Contribución Industrial, así como las correspondientes a utilidades de la tarifa segunda (Préstamos Hipotecarios y Personales).

La cobranza se verificará en la Oficina Recaudatoria, sita en la calle de Corró, 23, durante las horas de nueve a trece y de dieciseis a las dieciocho.

TRASPASO TIENDA

en lugar céntrico y con instalaciones de estanterías propias para cualquier comercio.

Razón: Martín Concustell
Plaza España, 44 y 46 GRANOLLERS

¡EL MEJOR REGALO!

Una máquina de coser de la CASA PIGUILLEM

Plaza José Antonio, 31 GRANOLLERS

Casa franca con sueldo familiar

Se necesita familia católica para trabajar en el Vallés

Por referencias, escribir a la redacción de ESTILO

DE LA COMARCA

La Roca

Detención de unos atracadores

El día 10 del actual fueron detenidos en el pueblo de Vilanova de La Roca los individuos llamados Amador Fernández Tallante, Domingo Jerez Martínez y Rafael Oller Martínez, autores de un atraco a mano armada cometido en dicho pueblo en la casa denominada «Can Xep de la Mell», habiéndose confesado el primero de ellos autor de otro atraco que se cometió en la citada casa con fecha 15 de abril de 1940, juntamente con Cecilio Soria Lozal y Angel Jiménez Jiménez, que han sido detenidos en Barcelona por la policía. Los citados detenidos han ingresado en la prisión, a disposición del Juzgado Militar n.º 1 de Granollers.

Parets

Bailes de Gitanas

Tal como corresponde a vieja y arraigada tradición, el pasado jueves, denominado «dijous gras», tuvieron lugar en esta población los típicos bailes de gitanas. Fueron muchísimas las «collas» que intervinieron en los mismos, siendo también muy numeroso el público que acudió a presenciarlos, entre el que cabía destacar un fuerte contingente de los distintos pueblos de la comarca.

A las seis y media de la tarde y por la noche tuvieron lugar lucidos bailes en la sala de «Educación y Descanso», que como es de suponer, estuvieron abarrotados de público.

NOTICIAS BREVES

Final de la tanda de Ejercicios Espirituales para señoras

Diversos actos religiosos tendrán lugar hoy, domingo, con motivo del final de la tanda de Ejercicios Espirituales para señoras, dedicada a nuestra ciudad, que se ha celebrado en la casa de San José de la Bonanova.

A las ocho de la mañana, en la Iglesia parroquial, prov., se celebrará Misa de Comunión general, que dirá el Muy Il. Dr. D. Mariano Vilaseca, Canónigo de Barcelona y Consiliario general de «Acción Católica».

Seguidamente, en el café del Casino, Desayuno de Hermandad como acto simbólico de la entrada de las nuevas señoras ejercitantes en el seno de la Liga de Perseverancia.

A continuación, tendrá lugar un acto de afirmación católica, tratándose de la reorganización de las reuniones de señoras protectoras de la obra de Ejercicios Parroquiales, haciendo uso de la palabra las señoritas Concepción González y Angeles Matas. Cerrará el acto el Dr. Vilaseca, Canónigo.

Conferencia

Hoy, domingo, a las 12'15 de la mañana, tendrá lugar, en la Biblioteca Popular «Francisco Tarafa», organizada por las Escuelas Pías de nuestra ciudad, una conferencia sobre las relaciones entre la familia y los educadores. Hasta el momento no se ha hecho público el nombre del conferenciante, pero parece que se trata del Rdo. P. Pedro Boronat, Rector de las Escuelas Pías de la localidad. Como se sabe, el Rdo. P. Boronat, Sca. P., es especialista en cuestiones pedagógicas.

Señorita:

¡¡No tire usted sus medias!! La casa FÉMINA se las arreglará al instante, muy económicas, con su moderna máquina «Vitos».

Nueva directora de la Biblioteca Popular

Ha tomado posesión del cargo de Directora de la Biblioteca Popular Francisco Tarafa, la señorita Teresa Cabanach, en sustitución de la señorita Julita Farnés que ha sido destinada a otra biblioteca.

Sea bienvenida la nueva Directora de la Biblioteca Popular, deseándole que su estancia en nuestra ciudad le sea agradable.

Santa Apolonia

El lunes pasado, festividad de Santa Apolonia, los vecinos de la pequeña calle y alrededores, dedicaron un sencillo acto religioso en honor a su Patrona.

El Real Club Gijón en nuestra ciudad

De paso para Sabadell, estuvo en nuestra ciudad el equipo de fútbol Real Club Gijón, al objeto de saludar a su antiguo dirigente, nuestro querido amigo, el señor Luis Vaquero Vázquez, actual recaudador de contribuciones de la zona de Granollers.

De permiso

Se encuentra en nuestra ciudad, aprovechando unos días de permiso en sus deberes militares que presta como artillero en La Coruña, el conocido joven José Camello.

Señorita:

Las medias que la casa Fémima le arreglará le quedarán como nuevas al instante y muy económicas.

Peticiones de mano

Para el distinguido joven, camarada Antonio Sariol, secretario local de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Montornés, ha sido pedida la

mano de la bella y gentil señorita Anita Vila Arnán, de nuestra ciudad.

La simpática señorita M.ª Luisa Camps ha sido solicitada en noviazgo por el conocido industrial de esta localidad Mariano Gudayol.

Operada

En la Policlínica del Vallés ha sufrido intervención quirúrgica la señora doña Concepción Riera, esposa de nuestro estimado amigo Ramón Gómez.

Deseamos un rápido y total restablecimiento.

Natalicio

El pasado lunes, día 9 de los corrientes, la distinguida señora Consuelo Galvany, esposa del conocido industrial Miguel Juliá, dió a luz a una hermosa niña, primer hijo de su matrimonio, en la Policlínica del Vallés.

Felicitemos efusivamente a los nuevos padres.

Señora:

Antes de tirar sus medias consulte con la Casa FÉMINA, que con su nuevo procedimiento «Vitos» se las arreglará muy económicamente.

Funerales por doña Mercedes Fusté

Mañana, a las diez y media, en la parroquia Basílica de Nuestra Señora de la Merced de Barcelona, tendrán lugar solemnes funerales en sufragio de doña Mercedes Fusté Puig, esposa de don Enrique Blanch, Director que fué de la sucursal del Banco Hispano-Colonial en nuestra ciudad, la cual falleció, cristianamente, el día 19 de diciembre del pasado año, en la ciudad de Almería, tal como oportunamente dimos noticia.

Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Rahola, de la Avenida del Generalísimo.

Notas Meteorológicas

Desde el día 7 al 13 de Febrero se ha observado la presión barométrica máxima de 750 mms. el día 13 y la mínima de 742 mms. el día 9.

La nubosidad, anotada en tres observaciones diarias, ha sido de 3 décimas, habiendo predominado las formas Cu y Ci.

La lluvia precipitada ha sido de 0'2 mms. (lit. por metro cuadrado.)

Humedad relativa: Promedio 80 por 100; Máxima el día 7 con 87 por 100 y mínima el día 9 con 71 por 100.



ACTIVIDADES DEL
FRENTE DE JUVENTUDES

ACTIVIDADES REALIZADAS

Jefatura de Milicias

El pasado día 8, fueron encuadrados por esta Jefatura los camaradas cadetes pertenecientes a la tercera centuria de la Bandera Comarcal Matías Montero, integrada por cadetes de La Garriga, Parets, Figaró, etc.

—Ha comenzado la creación de la nueva banda de trompetas y tambores de esta Delegación. Efectuándose ya los ensayos correspondientes.

—El experto camarada Antonio Esteve, ex-combatiente de los Tercios de Nuestra Señora de Montserrat, se hará cargo de la dirección técnica del grupo de Guías Montañeros.

Asesoría de cultura y formación N.-S.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas pertenecientes a la sección de filatelia de esta Delegación, que pueden pasar a recoger el suplemento Filatélico.

—El camarada Bibliotecario de esta Delegación asistirá al curso de bibliotecarios de la Provincial, el cual será inaugurado hoy, domingo, y tendrá la duración de 6 domingos consecutivos.

Asesoría artística y recreativa

Han comenzado ya los ensayos de la Sección Coral.

El domingo se citó a todos los camaradas pertenecientes a dicha sección. Una vez reunidos, nuestro Delegado y el director del coro, señor José M.ª Ruera, les dirigieron unas palabras exhortándoles a esforzarse en su tarea para poder sobresalir (como el pasado año) sobre todos los coros de nuestra ciudad.

Secretaría

Se ha hecho cargo de la Asesoría de Religión, de esta Delegación, el Rvdo. Padre Escolapio Valentín Barbat, de las escuelas Pías de nuestra ciudad.

—Han sido instalados por la auxiliaría de servicios técnicos de esta Delegación, un servicio de altavoces, permitiendo, desde la Jefatura y por medio de un micrófono, dar las órdenes oportunas a las demás dependencias.

—Se comunica que ha sido aplazado hasta el día 28 del corriente mes, el plazo para que los afiliados puedan retirar su carnet.



Aumento de salarios y plus de vida cara

En la reunión celebrada en esta Delegación Comarcal Sindical entre las empresas del ramo metalúrgico que constituyen las secciones de fundición, construcción de maquinaria y talleres de material eléctrico, se acordó dejar establecidos en la localidad y con vigencia a partir del día 8 del actual, los siguientes jornales mínimos:

APRENDICES, semana de 7 días: Primer año, 18 ptas. Segundo año, 30 ptas. Tercer año, 42 ptas. Cuarto año, 54 ptas. Quinto año, 66 ptas. Sexto año, 78 ptas.

PEONES, jornal diario: Ordinario, 11'50 ptas. Especializado, 13'50 ptas.

OFICIALES, jornal diario. De 3.º, 15 ptas. De 2.º, 16. De 1.º, 17.

Se recuerda asimismo que todas las categorías antes citadas y en concepto de plus de vida cara, percibirán un aumento equivalente a cobrar doble el jornal correspondiente al domingo.

Gremio de Hostelería y Similares

Se convoca a los empresarios afiliados a este Gremio para el próximo martes, día 17, a las 4 y media de la tarde, al objeto de formular nuevas Declaraciones Juradas para los próximos repartos de cupos.

Construcción

Se avisa a los industriales pintores que al objeto de solicitar aceite de linaza por conducto de la Comisión Reguladora de los Productos Pétreos, pasen a la mayor brevedad por la Secretaría de esta Delegación Sindical.

Miguel Vallmajor Calvo

CORREDOR OFICIAL DE COMERCIO
NOTARIO MERCANTIL

Emisión de empréstitos : Suscripción a las emisiones de valores : Cupones
Canjes : Conversiones : Pignación de valores : Créditos personales y con garantía de valores o mercaderías, etc.

Calle Clavé, 26 GRANOLLERS

FALANGE Y UNIVERSIDAD

Si, como decía José Antonio, el servicio de España es algo eterno e in-sobornable; si es cierto (y cierto es) que España es ya una misión, después de haber sido un fin: si hasta el vivir es un servicio en alerta constante, en eterna lucha y en perenne espíritu de sacrificio, ahora, fuera de toda mezquindad universitaria, ya caduca, enfrentados a esa misma reacción liberal de que habla el camarada Tovar, en lucha—si el caso llegara, que no ha de llegar—contra nosotros mismos, contra las mismas entrañas de nuestro corazón examinemos si es posible substraernos al afán común de la política.

La Falange no es un medio y la Universidad, sí; un medio para los que en ella, desde ella y, luego, en su recuerdo, hacen también de su disciplina un acto de servicio y en guardia siempre en una conciencia y ciencia nacional. El medio, precisamente, ese futuro acto de servicio para con la Patria. El hombre, como dice Max Scheler, contiene todos los grados esenciales de la existencia; el grado de vivir no es, sin embargo, único; pudo serlo, pero no lo es. Hoy la Falange es mucho más que esta serie de grados que definen la posición del hombre en el Cosmos; quizá, ahora, quepa la posibilidad de que sea el Cosmos el que se sitúe ante el hombre o en el hombre como algo que ha sido creado y puede y debe ser defendido. ¿Cuál, entonces, sería la Misión de la Universidad integrada a la Falange—no la Falange a la Universidad?—Ciertamente, esa defensa del impulso hombre como conquistador y dueño del Cosmos. La Universidad es estímulo para una nueva lucha en una forma de vivir próxima; es, en realidad, una milicia en la paz, pero en pie de guerra siempre, milicia que cambia las armas por las letras o las ciencias, como armas de paz, pero armas de combate constantemente, porque su lucha es conquista de valores para la paz, como se conquistaron antes para la guerra. El hombre se gana asimismo en cada puesto o misión cuyo cumplimiento le ha sido impuesto como derecho propio y para sí. La Universidad no es, por ese destino, sino malde en que se hace, barro en que se modela los grados de que habla Scheler como esenciales de la existencia en el hombre, son, precisamente, los que le han de dar derecho a la posesión del Cosmos; a formar en su lugar en la Patria, y, por lo tanto, en el mundo. Por

esta razón, si la Falange es idea, forma y realidad, y, sobre todo, modo de ser, uno de sus balcones, de cara a España, y el de la Universidad, como lo es, también, el campo, que, tal vez, en el fondo, no deja de ser una Universidad de la naturaleza.

La Falange es política y, en política, como dijo José Antonio, hay obligación de llegar y llegar a la hora. La Universidad es hora también, porque tiene un mucho de llegada; es esa meta desde la que se ha de volver empezar de nuevo una lucha mejor, porque ya no es la lucha del individuo para sí, sino para los demás. He aquí uno de los puntos de contacto más firmes de la Falange con la Universidad: La Falange nada quiere para sí, porque es creadora; y la Universidad lo es asimismo. Ninguna política de tiempos pasados ha alcanzado esta identificación con lo que es norma del espíritu con lo que es disciplina intelectual, y lo alcanza más por ser ciencia y conciencia nacionales; por eso «La política ha de ser rigurosa en lo intelectual».

Falange es Universidad, porque Falange es Nación, Patria y Estado, porque la Universidad, al componer la Patria como institución—¡cuán claramente lo vió y dijo José Antonio!—, es Nación y es Estado. «La Nación es siempre un quehacer» y ¿qué cosa distinta a un quehacer es la Falange? Si la Universidad no hubiera sido creada ya, hubiese sido hoy una consecuencia de la Falange; habría sido hecha, formada, para ella. La Falange la ha tenido en cuenta, tan sólo, porque es esencia suya, como ésta, a su vez, esencia universitaria; pero, ahora, sin señoritisimos ni politiquerías, un poco de hombre a hombre, cara a cara.

Y, por cierto, la única política que la Falange, como modo de ser, ha llevado a la Universidad, es el hombre, el hombre de hoy hecho por ella para mañana o para cualquier momento en que lo necesite. La Universidad no es un refugio intelectual, sino una vigilia del espíritu, y acordaos de que José Antonio dijo que «se puede llegar al entusiasmo y al amor por el camino de la inteligencia».

Que otros caminos hay en España que ya llegaron y que también tienen su inteligencia particular: el campo, el taller. Porque para este eterno acto de servicio de los españoles, la Universidad, es una continuación de los campos y talleres de España.

FERNANDO GUTIÉRREZ

CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

Lo Nacional-Sindicalista: La Justicia

La existencia de España tiene que basarse en dos cultos: el culto a lo nacional, a la Patria, y el culto social, al Pueblo. Esa es la síntesis y el nervio del Nacional-sindicalismo. Sólo así haremos de España un hogar para todos los españoles y sólo así conseguiremos el orgullo de vivir en un pueblo libre y fuerte.

Lo Nacional-sindicalista, conduce, pues, a sustentar la vida histórica de nuestra Patria española sobre los más firmes pilares. Hace de todos nosotros soldados activísimos de la grandexa de España, como Patria justa, como bandera noble y eficaz frente a la brutalidad y a la explotación de los pueblos extranjeros.

Siglos y siglos de experiencia parece que no han servido todavía para que muchos se den cuenta de que la existencia nacional de España necesita de defensas permanentes que hay que estar alertas contra la voracidad de dentaduras enemigas. España ha sido siempre un pueblo de soldados. Sus más grandes empresas, la conquista y colonización de América, por ejemplo, fueron realizadas desplegando virtudes y valores de heroísmo y esfuerzo.

Queremos el imperio de la Justicia. Pero no sólo y concretamente para los españoles. Sino también, y sobre todo, para España. Hacer justicia a España y a su Historia es ponerla hoy con el esfuerzo y el sacrificio de todos los españoles a la altura de sus más grandes horas.

Todo cuanto hay que hacer debe reconocer esa meta como la primera y más alta. Para ello pedimos las demás cosas. Para ello queremos Escuelas, Sindicatos, Economía próspera, soldados, satisfacción popular, riqueza, ciencia, todo. El nacional-sindicalismo es, por eso, repetimos, la bandera más amplia, profunda y justísima que cabe hoy ofrecer a los españoles. No quedan ni quedarán fuera de ella sino los descastados, los egoístas y los traidores. Los que no necesitan Patria, los que piden justicia para ellos solos, los que han nacido bajo el signo de la traición y de la vileza.

Nosotros convocamos a todo cuanto hay en la Patria de limpio, esforzado, generoso y noble. Nosotros convocamos, en definitiva, a todo el pueblo español para decirle: Entre las filas Nacional-sindicalistas, organizate bajo sus banderas para la conquista de la cultura y el bienestar y para la lucha contra la barbarie, la ruina y la miseria.

RAMIRO LEDESMA RAMOS

Jalones de un camino triunfal

I. - Reafirmación de una postura

El viaje triunfal de nuestro Caudillo por tierras catalanas nos deja como jalones imperecederos de su paso, el eco de sus palabras, que son a un tiempo, doctrina de la Falange, norma del Estado, voz y postura de España.

En estos tierras tan ponderadas y serenas, tan sobrias en el entusiasmo, más propensas a la crítica que al alborozo estridente, Franco ha cosechado el mejor de los triunfos políticos, porque a la unanimidad del homenaje y a la cálida autenticidad del fervor popular, se ha unido el fino sentido político de un pueblo que desde el primer instante intuyó la trascendencia de sus palabras que siempre fueron desbordadas, enardecidas por el clamor del auditorio, en el momento preciso en que los conceptos por ellas expresados alcanzaban la cumbre aguda de su importancia histórica.

En este clima propicio a la voz de mando, a la consigna y, aún, por su fervor, a la confianza, Franco ha hablado, lanzando sobre el azul sereno de nuestro cielo y de nuestro mar, el dardo clásico de sus palabras, trémulas de fe y tenas de voluntad, falangista.

El genio político de Franco y su habilidad dialéctica, se han puesto de manifiesto una vez más, al conseguir aunar en sus discursos, lo histórico a lo permanente, la peripecia a la doctrina, de tal manera que aún siendo difícil en ocasiones separar lo transitorio,—lo que es mero oportunismo político, contra maniobras destinadas a aniquilar toda ofensiva presente o futura contra el íntimo sentido del Movimiento Nacional—de lo que es permanente—doctrina del Movimiento hecha ya carne y sangre del Régimen—siempre lo doctrinal envuelve y supera definitivamente a lo episódico que queda así en la simple categoría de juicio histórico y de advertencia, o mejor enseñanza, para el futuro.

Son éstos dos aspectos de los discursos de Franco los que intentamos poner de relieve, previa disección, que permita separarles debidamente. Y ello porque a su calidad de doctrina del Movimiento unen la enorme trascendencia que España ha percibido ya.

En Cataluña se ha enfrentado Franco con el espinoso y difícil problema, que, basado en un equívoco, se planteó en aquel día del mes de Abril de 1937, en que por decisión de nuestro Caudillo se dió vida y forma, en la Unificación, al Movimiento Nacional.

De entonces acá este equívoco ha ad-

quirido dimensiones peligrosas y su hipertrofia ha sido alimentada por la mala fe de muchos y el candor de unos cuantos.

Las palabras claras y rotundas de Franco han reducido el problema a sus justos límites. La advertencia final que las corona ha condenado al fracaso y a la traición todo nuevo intento en ésta línea, ya agotada de las maniobras antifalangistas.

En dos ocasiones se ha enfrentado nuestro Caudillo con este problema: la primera incidental y brevemente, en Tarrasa, ante las figuras venerables de tres veteranos de la guerra carlista, cuando habló de la esterilidad de un sacrificio; la segunda en el Fomento del Trabajo. Y fué aquí ante un auditorio, que como nadie en España ha sentido la angustia, el dolor y la crueldad de una etapa histórica que va desde un régimen sin contenido histórico, vacío e inerte, hasta el caos y la anarquía rojas, pasando por el sectarismo y la estupidez republicanas, donde pronunció palabras definitivas:

«Lo que dijimos el día de la Unificación muchos lo han oído y lo han comprendido, pero otros no lo comprenden» y este equívoco, «que se quiere llamar política y algunas veces se presenta como un problema, y tampoco lo es», Franco lo desvanece definitivamente: «Nosotros no dijimos nunca que fuéramos a restablecer la España que trajo la República, ni la España que perdió los pedazos más grandes de nuestra Patria...» y ello por dos razones principales—doctrinales—porque «cuando yo he hablado de la España Tradicional, no lo he hecho de la España de los privilegios» y porque «primero tenemos que hacer los cimientos, la base, sobre un pueblo, y cuando haga falta coronaremos esta obra, pero sobre esta doctrina, sobre esta hermandad de la Falange y sobre esta solidaridad de los españoles.» Y otra histórica porque «todo aquello cayó y se derrumbó, no porque viniera la República, ni por la masonería; se derrumbó porque había quedado hueco, porque faltaba la base, le faltaba el pueblo y sin su asistencia se derrumbó todo.»

Llamamiento a la unidad que no puede ser desoída, porque quienes sinceramente sienten a España; clara y rotunda advertencia para quienes sin sentir a España quieren maniobrar en la oscuridad, hoy con una corona, como ayer con un gorro frigio.

JOSÉ PALOMO

Lo religioso y lo nacional en las palabras del Caudillo

Ernesto Giménez Caballero publica en el número de «Arriba» correspondiente al pasado martes, un folletón titulado «Estilo y clasicismo: Las palabras del Caudillo en Cataluña», en el que hace unos acertados comentarios a los discursos que Franco pronunció en nuestra región, dividiendo a cada uno por los distintos temas de que trató y ofreciéndolos extractados bajo el epígrafe del tema. Publicamos a continuación dos de estos epígrafes: el religioso y el nacional.

El tema religioso

Toque áureo del tema religioso lo dió Franco, sobre el medievalismo roquero y tradicional del Montserrat—oponiendo, al pluralismo antiunitario de la medieval idea creadora, española y bendita de la «Unidad».

«La Historia de España está íntimamente unida a la de nuestros Monasterios.» «Ellos fueron los más esforzados paladines de nuestra Unidad.»

Si Franco—Caudillo católico—logró esta unidad española en Cataluña, fué «movido, sin duda, por nuestras oraciones», las de los monjes de Montserrat.

El tema religioso, en su aspecto educador y actual, lo tocó, singularmente, en su discurso a las Juventudes, en el Olimpia.

«Hemos venido a servir a Dios, porque España ha sido el pueblo predilecto de Nuestro Señor.» «Y el Frente de Juventudes es la obra predilecta del Régimen.» «¡Sed naturales! ¡Sed sinceros! Haced lo que más os mortifique y habréis servido a España, habréis servido a Dios o habréis servido a la Falange.»

El tema nacional

Si el tema religioso fué trazado en sus precisos fondos (Monjes, Juventudes), el tema nacional como una luz impalpable, llenó todas las junturas de sus discursos.